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Butlletí d’Informació Municipal d’Iniciativa per Catalunya Verds a Montcada   

SI LA REINA ELISENDA LEVANTARA 
LA CABEZA 

Desde la Edad Media Montcada ha sido la puerta de 
Barcelona, quién quisiera entrar o salir de la Ciudad 
Condal debía pagar su tributo a los señores de Montca-
da. Elisenda, hija de Pedro II de Montcada se casó con 
el rey Jaime II  i, en 1326, creó el Monasterio de Pedral-
bes. Este Monasterio lleva el mismo escudo que nuestra 
Ciudad. Algún lector, puede 
pensar: ¿a qué viene aquí esta 
cursilería?  en el origen de es-
tas líneas, está el Turó,  allí 
estaba el castillo donde Elisen-
da nació y  desde dónde se 
controlaban el paso a Barcelo-
na. Quién quisiera pasar debía 
pagar tributo. Si nuestra reina 
Elisenda ( que conste que so-
mos republicanos)  levantase 
ahora la cabeza, no vería las 
almenas, ni las murallas del 
Castillo, sólo contemplaría una 
colina descabezada y a sus pies 
una fábrica que  se está comien-
do lo que queda del Turó,  alzan-
do sus chimeneas amenazado-
ras contra los indefensos ciuda-
danos de Montcada i Reixac.  
Desde el siglo catorce, ha llovido mucho y Montcada se 
ha convertido en una población que ha dado cobijo y 
trabajo a muchos gentes venidas de diferentes lugares. 
Ahora las antiguas torres nos amenazan con escupir 
humos de la incineración de residuos cuando ya hace 
diez años el anterior alcalde consiguió que se cerrase la 
planta de TERSA.   
La crisis que estamos sufriendo ha sido causada por la 
situación internacional, pero agravada en nuestro país 
por un sector de la construcción que está haciendo 
aguas y arrastra al resto.  La Generalitat, publica el paro 
existente en cada población, el número de parados el 
pasado agosto en Montcada i Reixac ascendía a 1.764 
personas. Si esa cifra la dividimos por el número de 
habitantes tendremos un índice de paro del 4,05%. Los  

 
 
 
técnicos dicen que la tasa de paro debe calcularse so-
bre la población  comprendida entre los 15 y 64 años. 
Como este dato no lo tenemos ha estas fechas, nos 
quedamos con esa aproximación. Si realizamos la mis-
ma operación para poblaciones próximas vemos que 
ese índice es del 4,94% en Cerdanyola, 5,49% en Santa 

Coloma y 3,05% en Sant Cugat.  
Siempre se podrá decir que Sant 
Cugat es una población de ricos. La 
comparación con Santa Coloma nos 
beneficia, pero las condiciones de 
Santa Coloma son muy diferentes, 
es una ciudad dormitorio, sin indus-
tria la mayoría de sus ciudadanos 
trabajan fuera y la diferencia a favor 
nuestro es escasa. Con relación a 
Cerdanyola, ciudad mayor que la 
nuestra pero comparable ya que 
también tiene zonas industriales, el 
índice es favorable a ésta. Si hace-
mos números, estamos más cerca 
de Santa Coloma que de Cerdanyo-
la. 
Frente a estas cifras, frente al frena-
zo que está pegando la construc-

ción, ¿qué hace el Gobierno sociovergente de Montcada 
i Reixac? Hasta ahora, el ladrillo, o como aquí se dice el 
“totxo”, ha hecho las delicias de un sector de nuestro 
consistorio. No sólo ha servido para ser invitado a bodas 
de alta alcurnia, sino que ha permitido casi una “pax ro-
mana” en el ámbito laboral (¿será porque nuestro alcal-
de se llama César, que me ha salido ese latinajo?). Aho-
ra es cuando hay que dar el do de pecho. ¿Qué medi-
das dinámicas va adoptar nuestro mago de las finan-
zas? Se ve venir ahora que ya se han privatizado las 
ganancias, pretenderán socializar las pérdidas. 
En definitiva nuestro futuro está en manos de un alcalde 
que sólo le interesa figurar y en un teniente de alcalde 
que el único trabajo que le interesa es el suyo. Aunque 
agnóstico hago mía la frase “Dios nos coja confesa-
dos”. 

 EL NÚMERO DE PARADOS EL PA-
SADO AGOSTO EN MONTCADA AS-

CENDIA A 1.764 PERSONAS. 
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    CUANDO EL RIO SUENA  AGUA LLEVA 

Al Ple de Maig tots els grups de l’oposició vam demanar 
al govern municipal de PSC-CIU una auditoria financera 
del àrea d’urbanisme. Els motius, dubtes respecte als pro-
cediments empleats en algunes operacions urbanístiques 
com Zona 21 Terra Nostra, Vista Rica – La Rasa, La Cer-
veseria, el Kursaal o Font Pudenta; la renuncia de respon-
sabilitat de tècnics, càrrecs de confiança i fins i tot el regi-
dor d’urbanisme; i l’anunci de que la Fiscalia es presenta-
rà com acusació pública contra el Sr. Antoni Jiménez en 
un cas de prevaricació i suborn, per la signatura d’un con-
veni urbanístic en Sant Andreu de Llavaneres. Algunes de 
les actuacions urbanístiques que han generat dubtes en 
Montcada, han estat conduïdes pel mateix Sr. Antoni Ji-
ménez, com director del àrea de política territorial.Els vots 
de PSC i CIU van impedir posar en marxa la auditoria, el 
arguments, nosaltres no hem fet res malament i la Gene-
ralitat ha donat el vist i plau a tots els projectes. Dons una 
sentencia del Tribunal Superior de Justícia de Catalunya 
anul�la el planejament fet per l’Ajuntament, referit a la Zo-
na 21. Al Ple de juny el govern municipal aprova el com-
pliment de la sentencia del TSJC, fent una interpretació 
unilateral i molt diferent a la que fan la resta de grups polí-
tics i dels veïns, incomplint lo que disposa la mateixa sen-
tencia.El juliol vam saber que el Departament de Medi 
Ambient i Habitatge va redactar una proposta de resolució 
de l’expedient sancionador en matèria d’habitatge contra 
el Sr. Cesar Arrizabalaga, actual alcalde de Montcada i en 
el moments dels fets regidor d’urbanisme, per haver am-
pliat la superfície habitable del seu habitatge sense el cor-
responent permís de la Generalitat i amb el agreujament 
de haver-se donar, el mateix, un permís municipal que 
contradiu la normativa.El govern municipal de PSC i CIU 
pensa que la seva majoria li permet fer i desfer, per sobre 
del TSJC i de la Generalitat, sense escoltar ningú i sospi-
tant de tots. Les dubtes el procedir de les operacions ur-
banístiques, les interpretacions de les sentencies i sobre-
tot les infraccions personals, no se solucionen amb majo-
ries de vots sinó amb raons. als Veïns de Montcada po-
dem  pensar,  “Cuando el rio suena, agua lleva”.  

POLICIA LOCAL 

El Grup Municipal d’ICV-EUiA ja va votar en contra del Pla Es-
tratègic de Millora de la Policia Local el darrer mes de juny en 
considerar que es tractava d’un Pla poc definit, sense objectius 
clars, incomplet, precipitat, sense recursos i que vulnerava els 
drets dels treballadors/es. Coincidim en la necessitat de rees-
tructurar alguns aspectes de la Policia Local: calen millores per 
apropar aquest servei a la ciutadania com a peça clau de l'èxit 
de les polítiques de prevenció i protecció. No obstant, estàvem 
en desacord amb les formes i el fons del Pla proposat per la 
Regidoria de l’Àrea Interna de l’Ajuntament de Montcada i 
Reixac. 

Agraïm però que l’equip de govern hagi estimat les nostres 
al�legacions i ens hem de felicitar doncs gràcies a les nostres 
al�legacions i a les presentades pel Sindicat de CCOO s’ha 
aconseguit que s’aturi la part del Pla Estratègic que feia re-
ferència als llocs de treball, és a dir: el que més amoïnava als 
nostres agents.No obstant, ICV-EUiA encara anem una mica 
més lluny: instem a l’equip de govern a que retiri el Pla estratè-
gic per complet, doncs un cop aturada la part de la creació de 
llocs de treball no queda en tot el document ni una sola pro-
posta concreta, ni cap idea ni una sola solució. Ens dóna la 
sensació que aquest Pla respon més a una excusa per justifi-
car el sou d’un càrrec de confiança que està costant molts 
diners al municipi que no pas a una voluntat real de solucio-
nar el problema. 

Esperem que un cop finalitzada la negociació del conveni es 
concreti un Pla estratègic de debò: profund, amb propostes i 
solucions i amb la participació de tothom: Policia, sindicats i 
partits de l’oposició, doncs tots plegats tenim molt a dir sobre 
com volem que sigui la nostra policia dels propers anys.Un Pla 
Estratègic que reculli les necessitats reals del conjunt de la poli-
cia per aconseguir frenar així la preocupant fuga dels nostres 
agents a uns altres municipis on tenen millors condicions sala-
rials i laborals.  

Un Pla Estratègic que defineixi clarament els mecanismes 
d’elecció de les noves incorporacions tenint en compte la im-
portància de la tasca que desenvoluparan en el municipi. Pel 
que fa a la figura de la Policia de Proximitat, des d’ICV-EUiA 
considerem que no s’hauria de parlar tant de serveis específics, 
sinó de la manera  com aquests es duen a terme i de l'actitud 
del policia davant el ciutadà.En general, serveis orientats més a 
la prevenció que a la repressió del delicte, dirigint la tasca del 
policia a la detecció i resolució de problemes, a la interme-
diació en conflictes, més que a fer complir de manera estric-
ta la norma. Les funcions bàsiques s’haurien d’enfocar dins de 
l’àmbit de la prevenció, d’atenció a les víctimes, de la reacció, la 
mediació i la relació amb la ciutadania per així obtenir informa-
ció permanent de les queixes i preocupacions dels ciutadans 
mitjançant el diàleg i la convivència, convertint-se d’aquesta 
manera en un referent en el barri i el millor coneixedor de la 
problemàtica del seu entorn. 
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APUNTES SOBRE LA POLÍTICA  

ECONÓMICA LOCAL 

Cuando se hace un primer análisis de la política económi-
ca desarrollada por los socialistas desde que llegaron al 
poder local en 1999, se llega inmediatamente a la conclu-
sión de que  no ha existido ningún tipo de planteamiento 
económico en estos años. Los socialistas de Montcada  
dirigidos por César Arrizabalaga se han limitado a hacer 
“seguidismo” de los planteamientos y las orientaciones 
hábilmente planteadas por Joan Maresma aprovechando 
éste esa falta de interés 
mostrado por los socialistas 
para convertirse ante César 
Arrizabalaga en un instru-
mento imprescindible y por 
tanto asegurarse de esta 
manera perpetuar los pac-
tos de Gobierno  PSC-CIU. 

Los años de bonanza que 
han tenido desde 1999, 
sumado al acceso del tri-
partito a la responsabilidad 
del Gobierno de Catalunya, 
con lo que eso ha significa-
do de soporte económico  y 
de proximidad con los Ayun-
tamientos y unido esto con 
una política fiscal de aumen-
to generalizado de los impuestos y tasas Municipales no 
han servido para que los responsables del Gobierno Muni-
cipal desarrollaran una política económica  que permitiera 
a Montcada no sólo  funcionar en tiempos de bonanza 
sino lo que es más importante: funcionar con  normalidad 
en tiempos difíciles. 

Las políticas grandilocuentes, las obras faraónicas, 
los gastos incontrolados,  los derroches innecesarios 
amparados por unos ingresos coyunturales ( auge de 
la construcción) demuestran que la política que se ha 
estado haciendo ha sido una pura improvisación. Las an-
sias de grandeza de algunos políticos locales están llevan-
do a nuestra población a una situación económica extre-
madamente preocupante. 

La situación  económica del Municipio so se arregla con-
gelando los salarios de los cargos electos, como dice el 
Sr. Alcalde quien afirma que se han suprimido este año  

 

 

los viajes al pueblo hermanado de Águilas como ejemplo 
de austeridad. Impresionante: si ésta es la política de 
austeridad que entiende nuestro Alcalde, estamos apaña-
dos. Respecto a los salarios de los cargos electos quizá 
habría que revisar no su congelación sino su cuantía, so-
bre todo de las dedicaciones exclusivas, cuantías que re-
sultan insultantes en una población en la que una buena 
parte de los  asalariados son mileuristas. 

Tampoco  sirve el planteamiento simplista de Joan Ma-
resma “es una crisis mundial, la 
culpa no la tenemos nosotros”  
los responsables de las contrata-
ciones de tantos y tantos cargos de 
confianza  en Montcada no la tiene 
el presidente del Banco Mundial, 
Sr. Maresma, son ustedes y esta-
mos hablando de muchos millones 
de las antiguas pesetas. Presiden-
cia y protocolo del Ayuntamiento 
de Montcada pasa por ser uno de 
los mas grandes  del Área Metro-
politana,  ¿Es eso necesario? Ahí 
tenemos una fuente de ahorro im-
portante, eso es lo que hay que 
reducir NO las  ayudas a las enti-
dades y asociaciones del pue-
blo, que bastantes dificultades tie-

nen para  funcionar. 

El control del gasto ordinario(mantenimientos y con-
servación) huyendo de adjudicaciones  poco transpa-
rentes, la eliminación de los gastos suntuarios innece-
sarios, el control de los consumos energéticos en 
nuestras instalaciones, la reducción  de consumos de 
alumbrado en determinadas horas,  la eliminación de 
las visas personales,  etc., etc.,  todo ello  ayudaría sin 
duda  a  ordenar el gasto de una manera más racional 
y lógica. 

Continuaremos analizando  los criterios de prioridad en las 
inversiones  y en los gastos ordinarios disponibles que han 
realizado desde el Ayuntamiento en los últimos años, y 
comprobaremos  cómo en muchos casos se han hecho 
inversiones obedeciendo  a intereses electorales o  res-
pondiendo a los grupos de influencia de los que se rodea 
el Sr. Alcalde en la creencia que esa política es la que lo 
va a mantener en el cargo. 

 

(FOTO: La Veu. Cat) 

 Respecto a los salarios de los car-
gos electos quizá habría que revisar 
no su congelación si no su cuantía.  
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Es intención de ICV mantener las mejores relaciones con 
todas las AAVV de Montcada. Con ese fin  próximamente 
comenzaremos una ronda de visitas por todas ellas, para lo 

cual nos dirigiremos a cada una solicitando día y hora . 

Per a més informació: ICV Montcada     

 C/ Guadiana, 12 - Tlf.: 93 564 22 22 

08110 Montcada i Reixac 

montcada@iniciativa.cat/  ww.iniciativa.cat/montcada 

AGENDA 

XERRADA “ALIMENTS TRANSGÈNICS” 

El próximo 29 de octubre a las 19,30 tendrá lugar en la Ca-
sa de la Vila, organizado por ICV una charla-coloquio sobre 
los alimentos transgenicos. La charla será impartida por Gre-
gorio Álvaro, licenciado en Ciencias Químicas por la Universi-
dad Complutense de Madrid. Esperando que sea  de vuestro 
interés, quedáis todos invitados. 

CRÓNICA DE UN PLENO 

Con casi tres horas de duración, hubo tiempo para intervenciones, 
definición de  conceptos y tergiversación de ideas, chistes, bromas y 
alguna coletilla, a continuación intentaré detallar aquellas que tuvie-
ron connotaciones más relevantes, como el establecimiento de las 
bases para otorgar una serie de viviendas de protección oficial. 

Cabe destacar que dicha base establece en una de sus cláusulas la 
nada despreciable cantidad de 52.000€ anuales como cifra máxima 
a cobrar por una persona para poder acceder a una vivienda protegi-
da, obviamente nuestro portavoz, acusó que tal montante no se 
ajusta nada a la realidad social,  por tanto es nuestro deber instar al 
gobierno para que lo rebaje. ¿Es este un baremo que favorece una 
distribución equitativa de la riqueza? Obtuvimos la callada por res-
puesta.  

A continuación, con el apoyo básicamente del Gobierno, se aproba-
ron una serie de modificaciones de crédito, de modificaciones de 
créditos, de modificaciones de crédito hasta el infinito y más allá. 

A grosso modo viene siendo aquello de que, lo quito de aquí y lo 
pongo allí, y aquello ya se pagará, práctica habitual, sin olvidar que 
aquello que se saca, tiene predestinada una partida para el manteni-
miento de equipamientos o modificaciones en PGM a cambio de un 
bonito asfaltado (en la plaza salvador allende) bajo la autopista.  

Nadie duda de la necesidad, pero… ¿es realmente una actuación 
austera en  tiempos difíciles? Nos ratificamos, votamos en contra por 
falta de planificación, dinamismo desacreditado y consecuente inefi-
cacia gestora. Obtuvimos la callada por respuesta. 

En el punto álgido del acto sublime, el regidor de Hacienda nos pre-
senta su plan de choque para paliar la crisis, con un documento que 
a penas ocupa una página, pretende que los grupos municipales 
hagan una valoración y acepten su propuesta. 

Hay una especie de desconcierto, el tema previamente no se trató 
en la comisión informativa, práctica muy habitual, el documento en 
cuestión fue enviado 24 horas antes del pleno, por tanto, hay cues-
tiones o datos que no están claramente predefinidos, por tanto ¿es 
difícil aprobar algo que ni siquiera entiendes no?  

 

Pues bien, a todo esto hay que añadir las ya conocidas subidas de 
tono del Alcalde con sus desafortunados reproches “oye si no hacéis 
los deberes (encoje los hombros), no es mi problema”. 

Es evidente que el portavoz del grupo municipal José Mª González 
ha intentado por activa y por pasiva abordar un  tema tan acuciante, 
pero el gobierno realiza quiebros constantes, y esquiva la incidencia 
que pueda derivarse de la denuncia de la oposición, no facilitando 
información o herramientas necesarias. 

Y no hubo suficiente con lo expuesto, cuando el Regidor de Hacien-
da Pública inicia una intervención con un soliloquio encabezado por 
un “este era un documento trampa”. 

Así que lo que en realidad presentó, no fue un plan de choque ela-
borado concienzudamente, no,  sino que fue el plan de choque ela-
borado por la Generalitat y que también recomienda la federación de 
municipios para paliar la crisis. Lo que suele llamarse un cortar y 
pegar y ¡ala! ¿Pero que es esto? ¿Ahora en los plenos jugamos al 
monopolio? 

No sólo nuestro portavoz José Mª González  no hizo referencia en 
ningún momento al documento en cuestión, sino que en coherencia 
con la exposición, solicitaba información y datos para poder valorar 
si esas son las medidas más convenientes a seguir y/o en todo caso 
realizar aportaciones. 

Finalmente de lo que se trata es de conseguir llegar a una unidad de 
actuación, y por ende, a la debida transparencia y participación de 
todos los partidos que representan a una buena parte de las econo-
mías domésticas o no, que sufren las consecuencias de la gestión 
de la crisis. Obtuvimos la callada por respuesta. Algunas de las 
medidas expuestas fueron simbólicas, gestos como la retención del 
sueldo de nuestros regidores, alcalde o cargos de confianza, y otras, 
fueron algo cómicas, cómo la no contratación de funcionarios que 
causen baja o jubilación. ¿Quiere decir esto que disponemos de 
personal polivalente que está de retén?  

Obtuvimos la callada por respuesta, como viene siendo la prác-
tica habitual, no hace falta ir a un pleno para saber que quién 
calla otorga… 
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